2023-07-18 02:14:32





OPINIÓN

RAÚL AVILEZ ALLENDE

SABER POLÍTICO

Los movimientos sociales y el 2024

orena se reconcilió con los movimientos sociales de la Ciudad de México y acordaron caminar juntos para lograr que continúe la transformación de México y de su capital. Sí, esos movimientos que tanto molestan y sufren los conservadores, tendrán un papel protagónico en el proceso electoral del 2024. Una piedrita en el zapato oligarca.

He dicho y reitero que hablar de la historia política de México, pasa necesariamente por los movimientos sociales. No se puede entender la construcción de la CDMX sin estudiar la lucha de mujeres y hombres por ser reconocidos, por ser escuchados, por ser atendidos.

Dame una causa y te daré un movimiento social, reza el dicho. Una lucha por derechos básicos, por mejorar sus condiciones de vida, ha hecho que las organizaciones sociales se movilicen y constituyan un campo de cultivo de liderazgos y banderas.

La lucha por agua, regularización de la tenencia de la tierra, electrificación, drenaje, escuelas, clínicas, banquetas, parques, luminarias, pavimentación, transporte, entre muchas otras, ha encontrado en la ideología de izquierda un aliado natural. Así, la lucha urbana popular, siempre ha ido acompañada de líneas de pensamiento, Trotskistas, Marxistas, Maoístas y Zapatistas, por mencionar algunas de esas que presume Bertha Xóchitl Gálvez, pero que traiciona con sus actos.

Las organizaciones sociales fueron, en su mayoría, ignoradas durante estos primeros años de la Cuarta Transformación, bajo el argumento de que los beneficios deben llegar directamente a los beneficiarios. Esto es correcto, pero no debe ser limitativo, sino preventivo. La entrega personal de cualquier beneficio, no está peleada con la lucha organizada de la gente.

Esto lo leyó bien el presidente de Morena, Mario Delgado y teniendo como escenario el Club de Periodistas, aceptó y asumió como propios los acuerdos alcanzados por la Comisión de Movimientos Sociales de Morena CDMX, en la que confluyen importantes organizaciones y se consultará a todas las demás, para que juntas presenten su visión de Ciudad que será retomada por el próximo jefe o jefa de Gobierno.

Esto no hubiera sido posible sin la visión y gran apertura que ha demostrado el presidente de Morena CDMX, Sebastián Ramírez quien también sabe muy bien que no hay que tenerle miedo a la organización de la gente, no está mal tener interlocutores y generar acuerdos. Morena tendrá un ejército popular defendiendo cada centímetro de la Ciudad. Un blindaje anti conservador.

ENTRE GITANOS

UN NUEVO COMIENZO PARA MORELOS. Margarita González Saravia dejó la titularidad de la Lotería Nacional, para redoblar esfuerzos rumbo a la gubernatura de Morelos. Sí, ella, a quien el presidente Andrés Manuel López Obrador invitó mediante un correo electrónico. Sí, ella, a quien Claudia Sheinbaum le deposita toda su confianza para ganar la encuesta en Morelos. Sí, ella, la

empresaria, la luchadora social, la escritora. Sí, ella, Margarita, sabe que la lucha no es solo de ella, sino del Pueblo.

Con este movimiento puso nerviosos a más de uno y se convirtió en un polo de atracción, para todos los políticos, líderes comunitarios y sectoriales, que aún no se habían inclinado por algún aspirante. En Morelos, es tiempo de definiciones, es tiempo de las mujeres.

LOS CONTRATOS DE BERTHA XÓCHITL. Lo dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador, las empresas de la senadora Bertha Xóchitl Gálvez facturaron casi mil quinientos millones de pesos, con el Gobierno y con la iniciativa privada. Por supuesto, los conservadores salieron en su defensa, ¿qué de malo puede tener trabajar con la iniciativa privada y ganarse más de mil millones? Y fue el exalcalde morenista, Víctor Hugo Romo quien dio a conocer que casualmente, desarrolladoras inmobiliarias a las que la panista siendo alcaldesa les dio los permisos correspondientes, la contrataron en esos inmuebles. ¿Casualidad o delito?

VIRTUALMENTE DE VACACIONES

Muchos diputados y diputadas del Congreso de la CDMX siguen disfrutando de sesiones virtuales desde la comodidad de sus casas, oficinas, camionetas y hasta hoteles. La buena vida.

•Especialista en Ciencia Política y Gobierno avilezraul@hotmail.com



24 Horas Sección: Portada, CDMX

2023-07-18 02:52:52

441 cm2

Página: 1,7 \$91,372.00

1/2

GOBERNAR LA CIUDAD, UN RETO EN MI TRAYECTORIA: BATRES

La entrega de obras y la reparación de la Línea 12 son algunas metas con las que el jefe de Gobierno quiere cerrar el sexenio y sin intromisiones en la elección 2024 CDMX P.7

Pláticas de café 👆

COMPROMISO. EL SUPLENTE DE CLAUDIA SHEINBAUM GARANTIZA QUE ANTES DE FINALIZAREL SEXENIO, CONCLUIRÁN LAS OBRAS DEL METROY DE RECONSTRUCCIÓN DEL SISMO DE 2017

JEFE DE GOBIERNO DICE QUE SU GESTIÓN NO SE AFECTARÁ POR CONFRONTACIONES ELECTORALES

Batres garantiza imparcialidad

artí Batres vive uno de sus principales retos en su trayectoria como servidor público, entregar en funcionamiento la Línea 12 del
Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro y la Nueva Línea 1; concluir los trabajos de reconstrucción del S19 de 2017 y llevar a buen puerto los comicios en 2024.

ARMANDO YEFERSON

La responsabilidad no es menor, debe concluir el primer sexenio que es gobernado por Morena en la Ciudad de México, aún no cumple un trimestre como mandatario y su labor ya le exige echar mano de su experiencia política para garantizar un trato institucional con los alcaldes de oposición.

También, recomendar a las "corcholatas" a la Jefatura de Gobierno, tener contacto con la gente y trabajo con el pueblo para garantizar el triunfo a los morenistas.

¿Estás en la cúspide de tu carrera política o falta algún cargo más por ocupar?

He estado en el legislativo, ejecutivo y el partidario, son tres ámbitos donde he desarrollado mi experiencia, no he estado en el poder judicial. Por otro lado, considero que uno debe concentrarse en la tarea que tiene, esta es una responsabilidad muy importante, pero no se sabe si es la última responsabilidad más importante de tu vida, eso se sabe al paso del tiempo.

Cada suplente de jefe de Gobierno termina un encargo del anterior, por ejemplo, a Rosario Robles le tocó la huelga de la UNAM, Alejandro Encinas los plantones del hoy

presidente, Amieva la reconstrucción y a ti Martí la Línea 12; ¿cómo va?

Nos tocan muchos temas, mencionas la Línea 12 hay un nuevo tramo de cinco estaciones que se inauguró el tramo elevado, esto es un avance muy importante porque ya se habían inaugurado nueve estaciones del tramo subterráneo, vamos a seguir con las obras y el objetivo es terminar lo antes posible.

Pero también está la reconstrucción de la

Nueva Línea 1 del Metro, y luego está la construcción de la Línea 3 del cablebús, y el tema del Tren Interrubano.

Están los temas de reconstrucción, ahí hemos entregado 14 mil viviendas y hay 6 mil en proceso de construcción; están las iglesias que se están reconstruyendo, escuelas, entonces es mucha obra en la Ciudad de México, la obra pública creció en un 80% en esta administración respecto a la anterior.

La Línea 12 ¿va quedar en este año?

Ese es el objetivo que este año quede, estamos trabajando para ello de hecho tenemos una reunión una vez a la semana para ver cómo va; nos faltarían seis estaciones más y con esas terminaría la construcción total de la Línea 12

Martí, el Presidente destapó a Xóchitl Gálvez para la presidencia, y Santiago Taboada a la Jefatura de Gobierno, ¿estas confrontaciones del Presidente no te complican el trabajo en la ciudad?

¡No! Para nada, el Presidente tiene una gran agudeza política, no sólo es observador, sino que además está mirando el proceso de transición y hace diagnósticos bastante certeros, por otra parte, hago mi labor política.

¿Hay institucionalidad con los alcaldes de oposición?

Hay institucionalidad, esto es importante definirlo, tenemos institucionalidad, no somos neutros ideológicamente, institucionalidad no es neutralidad, sí tenemos una postura porque lo que hacemos como gobierno, pues se deriva de un programa y concepción de mundo.

En la Ciudad de México el proceso a la Jefatura de Gobierno inicia después del 6 de septiembre, ¿qué llamado haces a las corcholatas?

Primero, hay libertad, si alguien tiene interés en este tema, bueno tiene libertad para caminar por la ciudad, ysegundo, lo más importante es que hablen con la gente.

¿Hay buenos cuadros en Morena para competirle a la oposición?

Muy buenos, varios medios señalan que los cuadros de nuestro movimiento son quienes tienen el mejor posicionamiento, y esto se logra con mucho trabajo.





441 cm2

Página: 1,7 \$91,372.00

2/2



